
 

Abschrift     WA/006/2022 
Ausschuss für 
Wirtschaftsförderung, 
Digitalisierung, Regionales 
und Kultur 

     Havixbeck, 30.11.2022 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Ausschusses zu der heutigen Sitzung ordnungsge-
mäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Thorsten Webering sind folgende Aus-
schussmitglieder anwesend:  
 
 
Vorsitzender 
Herr Thorsten Webering  
 

 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jörn Möltgen 
  

 

Ratsmitglieder 
Herr Wilfried Brüggemann   
Herr Ludger Messing   
Herr Dirk Postruschnik   
Frau Mechthild Volpert-Bertling   
Herr Julius Wessels  
 

 

Sachkundige Bürger 
Frau Regina Böhm  Vertretung für Fr. Pecoroni 
Herr Ulrich Holtstiege  Vertretung für Hrn. Bell 
Herr Ulrich Kraft  Vertretung für Hrn. Specht 
Herr Hans-Jürgen Mach  Vertretung für Hrn. Karaula 
Frau Jutta Rawe-Bäumer   
Frau Pina-Britt Wolter  
 

 

Sachkundige Einwohner 
Herr Rainer Becker (Musikschule)  
Frau Birgit Lenter (Marketing Havixbeck) 
 

 

Protokollführerin 
Frau Eva Jezewski  
 

 

von der Verwaltung 
Frau Stefanie Holz  
 

 

Gäste 
Herr Hubert Bergmoser  zu TOP 6 
 
Es fehlen entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder 
Herr Nikolas Specht   
Frau Gisela Weitkamp  
 
 

 

Sachkundige Bürger 
Herr Erpho Bell   
Herr Niko Karaula   
Frau Anne-Kathrin Pecoroni   
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Sachkundige Einwohner 
Herr Johann-Markus Hans (Seniorenbeirat)  
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
 
Zurzeit befinden sich 12 stimmberechtigte Personen im Sitzungssaal. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Herr Webering die anwesenden Mitglieder, die Presse 
und die anwesenden Bürger und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 

 
Änderungen und Erweiterungen werden nicht vorgenommen.  
 
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ausschusssitzung 

 
Einwendungen liegen nicht vor.  
 
 
TOP 3 
Bekanntgaben der Verwaltung 

 
Bürgermeister Möltgen berichtet über die Entwicklung der drei Lebensmittelmärkte. Er sei weiter 
mit den Beteiligten im Gespräch, momentan gäbe es aber noch liegenschaftliche und städtebau-
liche Fragen, die zu klären seien. Weitere Informationen folgten im nichtöffentlichen Teil.  
 
 
TOP 4 
Bekanntgaben des Ausschussvorsitzenden 

 
Es liegen keine Bekanntgaben vor.  
 
 
TOP 5 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 

 
Schriftliche Anfragen der Ausschussmitglieder liegen nicht vor.  
 
 
TOP 6 
Gestaltung des Kreisverkehrs Masbeck  
Gestaltungsvorschlag und Finanzierung 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/172/2022 liegt vor. 
 
Der Vorsitzende begrüßt als Gast den Künstler Hubert Bergmoser, der seine bisherigen Arbeiten 
und die Skulptur, die für die Gestaltung des Kreisverkehrs Masbeck vorgeschlagen ist, vorstellt. 
Ein Modell der Skulptur steht dem Ausschuss zur Ansicht im Sitzungssaal bereit. Nach seiner 
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Vorstellung stellt sich Herr Bergmoser gemeinsam mit der Verwaltung den Fragen der Aus-
schussmitglieder: 
 

 Ist die Verkehrssicherheit gewährleistet? Haben Busse genügend Platz, wenn sie durch 
den Kreisverkehr fahren? 

 Ist die Finanzierung u.a. durch Fördermittel gesichert?  

 Eine alternative Gestaltung, z. B. durch Bepflanzung, sollte geprüft werden. 

 Ein öffentlicher Wettbewerb mit einer Jury wird vorgeschlagen. 
 
Die kontroverse Diskussion der Ausschussmitglieder zeigt, dass weiterer Gesprächsbedarf be-
steht. Daher schlägt Herr Webering vor, keine Empfehlung an den Rat auszusprechen, sondern 
die Verwaltungsvorlage zu verschieben. Die Ausschussmitglieder stimmen einvernehmlich die-
sem Vorschlag zu.  
 
 
 
TOP 7 
Konzept zur kulturellen Aufwertung und touristischen Nutzung des Lebens und des 
Werks der Dichterin Annette von Droste-Hülshoff in und für Havixbeck 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/171/2022 liegt vor. 
 
Herr Brüggemann stellt anhand einer Präsentation die Arbeit des AK Kultur vor. Diese ist als 
Anlage 1 zum Protokoll im Ratsinformationssystem eingestellt 

Es liegt ein haushaltsbegleitender Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und SPD vor. 
Für die Umsetzung konkreter Maßnahmen im Kontext “Droste sichtbar machen” sollen 7 T€ ein-
geplant werden. Die Ausschussmitglieder diskutieren eingehend über das Thema. 
Herr Webering schlägt daraufhin vor, den Beschlussvorschlag um 2 Punkte zu ergänzen. Er 
lässt über die Punkte 1. und 2. zusammen und über die neuen Punkte 3. und 4. separat ab-
stimmen.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende erweiterte Beschlussfassung: 
 
Beschlussvorschlag   
1.  
Der Rat der Gemeinde Havixbeck begrüßt das durch den Arbeitskreis Kultur entwickelte 
und der VO/171/2022 als Anlage 1 beigefügte „Konzept zur kulturellen Aufwertung und 
touristischen Nutzung des Lebens und des Werks der Dichterin Annette von Droste-
Hülshoff in und für Havixbeck“ und beschließt, dieses als Grundlage für die weitere Ent-
wicklung der Sichtbarkeit der Annette von Droste-Hülshoff in Havixbeck zu nutzen und 
entsprechend umzusetzen. 
 
2.  
Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt für die Umsetzung eines ersten Teilschrittes 
des unter Punkt 1 genannten Konzeptes, nämlich der Ausschreibung eines Wettbewerbs 
zur Gestaltung eines Logos ein Preisgeld in Höhe von insgesamt 3.000 € bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig beschlossen, Ja: 12 
 
3. Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt für die Umsetzung weiterer Teilschritte 
unter Punkt 1 Mittel von insgesamt 7 T€ in den Haushalt bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig beschlossen, Ja: 12 
 
4. Der Rat der Gemeinde Havixbeck begrüßt die Erstellung eines Konzeptes zum Abruf 
von Fördermitteln.  
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Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 12   
 
 
 
TOP 8 
Zukunftsplanung und personelle Situation des Sandsteinmuseum 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/173/2022 liegt vor. 
 
Auf Rückfrage der Ausschussmitglieder erläutert Bürgermeister Möltgen kurz die konzeptionelle 
und personelle Planung für die Museumsleitung.  
Die SPD-Fraktion schlägt vor, weitere Details im nichtöffentlichen Teil zu beraten, da es  u.a. um 
personenbezogene Daten sowie Entgeltgruppen ginge.  
Frau Volpert-Bertling bemerkt, dass bezüglich des Stellenplans mehr Absprachen nötig wären. 
 
Herr Webering empfiehlt daher, über  Punkt 1 des Beschlussvorschlags jetzt abzustimmen und 
Punkt 2 zurückzustellen und im nichtöffentlichen Teil zu beraten und zu konkretisieren. Die Aus-
schussmitglieder stimmen einvernehmlich zu.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung zu Punkt 1.: 
 
Beschlussvorschlag   
 
1. Die in der Anlage dargestellten konzeptionellen und personellen Überlegungen zur 

Museumleitung (Aufteilung in zwei Aufgabenbereiche) und Zukunftsplanung des Be-
gegnungszentrums (Heimatförderung)/“Kreativhof am Sandsteinmuseum“ werden 
zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 12   
 
 
 
TOP 9 
Entwurf der Haushaltssatzung 2023 mit ihren Anlagen 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/160/2022 liegt vor. 
 
Frau Holz erläutert kurz die für diesen Ausschuss relevanten Produkte. Anschließend fragt Herr 
Webering nacheinander nach Anträgen zu den einzelnen Produktnummern.  
Zu folgenden Produktnummer wurden Fragen bzw. Anträge gestellt: 
 
Produkt 0107  -  Grundstückmanagement (beginnend ab S. 75 im Haushaltsentwurf) 
 
Wie setzt sich die Summe zusammen? Eine entsprechende Aufstellung wurde den Ratsmitglie-
dern im Nachgang zur Sitzung übersendet. 
 
Produkt 0401  -  Kulturförderung  (beginnend ab S. 136 im Haushaltsentwurf) 
 
Es wird diesbezüglich auf den TOP 7 verwiesen. 
 
Produkt 1501  -  Allg. Wirtschaftsförderung (beginnend ab S. 248 im Haushaltsentwurf) 
 
Für Frau Volpert-Bertling ist der Betrag von 2.000 € für die allgemeine Wirtschaftsförderung ins-
besondere im Hinblick auf die diesbezügliche Neuaufstellung der Gemeindeverwaltung zu wenig 
und bittet um Erhöhung auf 10.000 €. Herr Messing schließt sich dem höheren Betrag von 
10.000 € ohne Sperrvermerk an. 
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Im Nachgang erklärt Frau Holz, dass eine erhöhte Bereitstellung für Wirtschaftsförderung unter 
dem Produkt 1503 erfolgen muss. Hier soll der dort veranschlagte Betrag von 4.000 € auf 
10.000 € erhöht werden. 
Über diesen Antrag wird separat abgestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis:   mehrheitlich beschlossen, Ja: 8, Enthaltungen: 4  
 
 
Im Rahmen der Änderungsliste, in die alle Anträge und Änderungen einfließen, wird abschlie-
ßend im Haupt- und Finanzausschuss beraten.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Beschlussvorschlag   
 
Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Digitalisierung, Regionales und Kultur emp-
fiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, die im Haushaltsentwurf 2023 ausgewiesenen 
Ergebnisse unter Berücksichtigung der Abweichungen gemäß Beratungen am 30.11.2022 
anzuerkennen und zu beschließen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 12   
 
 
TOP 10 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 

 
Folgende Anfragen werden gestellt: 
 
Frau Volpert-Bertling erkundigt sich nach dem Stand des CDU-Antrags auf Einrichtung von 
WLAN-Hotspots im Bereich Bahnhof, Dorfkern Havixbeck und Hohenholte.  
Antwort der Verwaltung: 
Der Bahnhof wird mit einem Glasfaseranschluss ausgestattet. Im Ortskern ist zunächst geplant 
einen Freifunk-Hotspot über den Marketingverein zu realisieren. Gespräche hierzu folgen noch. 
Darüber hinaus beabsichtigt die Verwaltung einen Ortstermin in Billerbeck vorzunehmen, um die 
dortige Realisierung zu begutachten und eine Umsetzung auch in Havixbeck zu prüfen.  
 
 
 
Unterschriften:  
 
 
 
gez.: Thorsten Webering 
Ausschussvorsitzender 
 

   
 
gez.: Eva Jezewski 
Protokollführerin 
 

 
 
Für die Richtigkeit der Abschrift: 
Havixbeck, 19.01.2023 
 
 
 
Eva Jezewski 
Gemeindeangestellte 
 
 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Text
	Entschuldigt
	BM_TEXT4
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	BeschlussK
	AbstimmungK
	Zu

